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l'essentielCette structure balmanaise contribue depuis plus de 20 ans au financement 
des équipements de la petite île sénégalaise de Fambine, située à 150 km au sud de 
Dakar et à 3 713 km au sud de Balma. 

L’association des Amis de Fambine vient de tenir son assemblée générale.Avec le 
temps, les ressources que l’île tire du fumage de poisson et de la construction de 
pirogues s’épuisant, ses 750 habitants subsistent dans un dénuement croissant. Aussi, 
les Amis de Fambine ont été à l’origine de l’édification d’une école de cinq classes, 
d’une bibliothèque et d’un dispensaire sur cet îlot de la région de Fatick. L’association 
finance également les études des jeunes habitants, ou encore l’accès à la santé. 

Depuis mars 2020 

Pour autant, depuis plus d’un an et demi, les revenus de l’association ont trébuché sur 
l’annulation-covid des ventes de vêtements, bijoux, accessoires, confitures et gadgets, 
mais aussi sur la suspension des représentations théâtrales caritatives, qui lui 
permettent habituellement de mener ses actions. Tandis que les contraintes sanitaires 
se desserrent aujourd’hui, les Amis de Fambine n’ont pu compter depuis mars 2020 
que sur les dons et sur une démarche environnementale pour se financer. 

12 tonnes de bouchons 

De fait, l’association collecte des objets dont le recyclage contribue aussi à son 
financement, à hauteur de quelques milliers d’euros chaque année. "Tout ce qu’on 
récupère, c’est-à-dire les gourdes de compote vides, les stylos usagés, les feutres, les 
capsules de café et les bouchons de liège partent dans une filière de recyclage. La 
plupart sont broyés. Les granules de plastique deviennent alors de nouveaux objets, 
comme des jardinières. Quant aux bouchons, ils sont destinés à la combustion et 
aident à la production d’autres bouchons", rappelle Valérie Lopez. Deux tonnes de 
gourdes et autant de stylos usagés ont ainsi été envoyés à l’entreprise TerraCycle 
pour être traités, alors que les bouchons sont pris en charge par la Fédération 
française du liège. "Nous avons terminé notre 11è tonne de bouchons et nous 
attaquons la 12, nous en sommes à 250 kg", confie la présidente Paulette 
Mandelbaum. 
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